
        Iquique, 10 de Mayo de 2023  

Asunto : Reporte de gestiones 

Carta: No14 / 2023 

Estimada Srta: 

VALESKA MUfOZ TORRES 
JEFA SUBROGANTE SUPERINTENDENCIA MEDIO AMBIENTE  

Presente 

De nuestra consideración: 

Que, con el mismo inimo con el que ha actuado mi representada 
INMOBILIARIA MATURANA Y FERNÈNDEZ SpA, actuando conjuntamente 
ante todas las instituciones que sean pertinentes a fin de poder cumplir con las 
obligaciones legales y administrativas que se requieran, vengo en acompaxar 
los siguientes documentos solicitados en Resolucion Nº718 SMA 2023, con 
fecha de notificación 29 de mayo de 2023; 

1.- Estado de Ejecución del proyecto; reiterar que por parte de la Inmobiliaria 
no existe proyecto, si no mas bien se está enajenando terrenos autorizados por 
el SAG, con su respectivo ROL cada uno autorizado por el SII. Documentos 
que han sido enviados anteriormente.  
 
 
2.- 2.1 Numero de propietarios totales y terrenos disponibles a adquirir 
 
 
NOMBRE CLIENTE LOTE  
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  LOTE 1-90 

 
3. Acciones que haya realizado a efectos de dar cumplimiento a las 
observaciones de la Superintendencia del Medio Ambiente y la 
Corporación Nacional Forestal, relacionada con la tala de ejemplares de 
tamarugos y algarrobos:  
 
Comentar que desde los inicios cuando se adquirió este terreno a través de 
LQPRELOLDULD� ³$OWDPLUD´�� \� WDPELpQ� FXDQGR� ORV�DERJDGRV�KLFLHURQ�HO� HVWXGLR�GH�
títulos, en ningún documento nos figuró alguna prohibición para subdividir el 
terreno, es por esto que al día de hoy mantenemos nuestros documentos al día 
ya que en ninguna institución me advirtieron que era zona protegida o que esta 
era una causal para no poder enajenar el resultado de la subdivisión aprobada 
por las instituciones correspondientes. (SAG , SII Y CBR).  
 
Aun asi, sin estar en la obligación de informar, se le solicito al equipo jurídico  
una minuta especial para la compraventa de todos los terrenos del Fundo San 
Ignacio, la cual incluye lo siguiente: 



 
DÉCIMO SEGUNDO: El uso que el comprador le otorgue a la superficie 
singularizada en la cláusula tercera será de su total y exclusiva 
responsabilidad, y deberá ajustarse al fiel e irrestricto cumplimiento de las 
leyes y cuerpos legales que lo rigen por formar parte de la Reserva 
Nacional Pampa del Tamarugal, declarando en este mismo acto conocer sus 
limitaciones y prohibiciones tendientes a preservar, fomentar y recuperar el 
Bosque Nativo, como así también, proteger las especies protegidas que 
existan en el terreno adquirido, todo conforme a lo tipificado en la Ley N° 
20.283; Decreto Ley N° 701, en su texto original y conforme a las 
modificaciones introducidas por la Ley N° 19.561; Decreto Ley N° 3561; 
Ley N° 19.300, y toda norma pertinente, presente o futura, que tenga por 
objeto la protección del medio ambiente y terrenos forestales protegidos, 
como así también las normas y planos reguladores que se emitirán en el 
futuro por los organismos competentes, debiendo responder ante cualquier 
procedimiento, requerimiento, multa o sanción que conlleve su mal uso.-  
 
Conjunto a esta modificación en la minuta de Compra y venta, a todos los 
nuevos propietarios, se le hace firmar carta de conocimiento de dicha 
información. Lo anterior para que por supuesto en conjunto se eduque a la 
ciudadanía y podamos resguardar nuestra Pampa.  
 

- Se nos solicitó en audiencia por denuncia realizada por CONAF  a la 
inmobiliaria, que presentáramos PLAN DE MANEJO, realizamos el 
contacto con la Sra Ximena Gonzalez, Agrónomo, con años de 
experiencia en el área, quien cuando da termino a su trabajo, y nos 
acercamos a CONAF para presentarlo, nos niegan ingresar el Plan, 
LQGLFDQGR�TXH�GHEtDPRV�&RQIHFFLRQDU�XQ�³Plan de Correccion´.  
 

- Posterior a eso, solicitamos reunión con la Directora de CONAF, 
solicitando que se nos entregara detalles técnicos del margen de 
plantación, ya que varía según la especie, y otros detalles. Nos envían 
mail con todos los antecedentes que debía incluir nuestro plan de 
Remediación, y nuevamente cuando la Sra. Ximena González se acerca 
a la institución para hacer ingreso de dicha gestión, en primara instancia 
no permiten que terminemos nuestro proceso, el cual ellos mismos 
solicitaron, se insistió, y posterior al tiempo de respuesta que tiene 
CONAF, nos rechazan el Plan de Corrección indicando lo siguiente; 
 



- 



 
 

 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 



- ³QUE NO COINCIDEN CON LA SUPERFICIE PRESENTADA EN EL PLAN 
DE CORRECCIÓN" 
 
- ³QUE NO SE HA CUMPLIDO CON LAS DISPOSICIONES DE LA LEY 20283 
SOBRE RECUPERACION DE BOSQUE NATIVO Y FOMENTO FORESTAL´ 
 
&RPHQWDU�TXH�GLFKR� ³3ODQ�GH�&RUUHFFLyQ´�se trabajó en base a los detalles 
técnicos enviados por mail desde la misma institución. 
 
Desde la fecha de la notificación del Rechazo del Plan, lamentablemente la 
Sra. Ximena González, Agrónoma quien ha tenido una excelente disposición en 
todo el proceso, se encuentra muy delicada de salud, siendo diagnosticada con 
fecha 24 de abril del presente año con cancer neuroendocrino avanzado, lo 
cual por supuesto como empresa, y en lo personal yo Ivonne, quien redacta en 
esta oportunidad la carta de respuesta, no puedo presionarla en el ámbito 
profesional, si no mas bien, entenderla y apoyarla en el proceso. (No adjuntare 
Diagnostico por supuesto, ya que es un tema personal). 
 
Como pueden ver sinceramente, he tratado de cumplir a cabalidad todo lo que 
esta a mi alcance, para poder resolver, educar, y gestionar todo lo que se me 
ha solicitado, pero lamentablemente donde debiese existir algún tipo de 
orientación solo encuentro puertas cerradas y negativas. 
 
4. Indicar número de ejemplares de tamarugos y algarrobos que se 
encuentren dentro de las proyecciones de los terrenos por adquirir en su 
proyecto: 
 
No hay tamarugos, ni algarrobos en los terrenos sin nuevos propietarios. 
 
SEIA: 
 
 
Según todas la indicaciones que se no han hecho desde el inicio de este 
proceso, y sin conocimiento alguno de las palabras técnicas, en primera 
LQVWDQFLD� LQJUHVH� OD� FRQVXOWD� GH� SHUWLQHQFLD� FRPR� ³SUR\HFWR� GH� KDELOLWDFLyQ´��
FXDQGR�HQ�UHDOLGDG�OD�LQWHQFLyQ�QXQFD�KD�VLGR�³KDELOLWDU´��XUEDQL]DU�R�KDFHU�XQ�
FRQGRPLQLR��QL�³FINES HABITACIONALES´��SRVWHULRU�D�HVH�LQJUHVR�WRWDOPHQWH�
errado, es que realizo una nueva consulta de pertinencia corrigiendo la anterior 
y la  cual se DFHUFDED�PiV�D� OD� UHDOLGDG��TXH�HV�XQD� ³VXEGLYLVLyQ�SUHGLDO´�� OD�
cual ya se encontraba aprobada la subdivisión por SAG y enrolada 
individualmente por el SII. 
 



 
 



 



 
 
 
 
 
 
 



 
 
A la fecha nos encontramos a la espera de resolución de los recursos 
administrativos establecidos en la Ley 19.880, los recursos de reposición y 
jerárquico, ambos regulados en el artículo 59 de la misma Ley. 
 

Queremos dejar de manifiesto, que nuestra principal motivaciyn es trabajar en 
conjunto con todas y cada una de instituciones p~blicas, como tambipn las de 
imbito privado, a fin de generar de manera conjunta, instancias de 
colaboraciyn y trabajo, teniendo como un elemento esencial la preservaciyn del 
medioambiente, como una polttica que a mi representada, le interesa velar, 
respetar y cumplir.  

Por lo anterior, le saluda.  

 

 

 

 

IVONNE FERNANDEZ C. 

 




